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“面对从业门槛低、一些商户打价格战扰

乱市场，甚至一些外地团队或黄牛介入，来

低价分羹的乱象，我们感到苦恼，并希望这

种市场能得到规范。”采访中，袁文治和“米

庄”都表达了自己的看法。

他们呼吁，汉服摄影师应该具有专业门

槛，要经过专业的培训和一定的摄影从业经

验后才能具备资格；市场应该在有关部门的

监管下，有一个相对稳定、合理的指导价及

标准；相关专业部门最好定期对其进行摄

影技术、汉服文化培训或资格审定等。

市摄影家协会主席高均海说，汉服摄

影又称古风摄影，目前我市确实存在从业

者良莠不齐、行业定价混乱等现象，“我们

正在起草相关行业规则，希望政府有关部

门和消费者能一起监督市场，在助推我市

文旅发展的同时，净化市场，进一步优化我

市旅游形象”。

在洛阳很幸运
愿行业更规范

■新职业 心故事

中秋假期，袁文治和近两年的每个假期一

样，被“定”在了洛邑古城。文峰塔下、新潭边、

石桥上、小巷里，带着顾客在熙熙攘攘的人流

中穿梭，见缝插针占据每一个可能拍出好效果

的好位置。在“一、二、三，好”的口号里，随着

快门的咔嚓咔嚓，30张照片很快完成。

接下来，还有一拨顾客等待着重复这一

“程序”。

“有时候，我身边围绕着一堆顾客，这个拍

完那个赶紧上，争取在最短时间内完成任务。”

袁文治说，中秋假期没有春节、牡丹文化节、五

一假期、暑假、十一假期等那么火，那些假期一

天拍十位以上是家常便饭，最多的一天，他拍

过20多位，累得不行。像袁文治这样的摄影

师，在洛邑古城比比皆是，而在应天门、九洲池

等地方，也常常能见到他们的身影。

47岁的袁文治，是我市纯粹摄影机构的

主理人及首席摄影师。1996年，他从原

洛阳美术装潢职业高中毕业后，凭借美

术功底入了商业摄影这行。“那时婚纱

摄影正火，我先在新新娘影楼边学边工

作，后来又在大连、厦门、西安等地的影楼

当摄影师，增长了见识，积累了经验”。

2000年，袁文治回到家乡，开了

第七感摄影工作室，后又称作纯粹

摄影机构，一干就是二三十年。“在

洛阳汉服摄影还没热起来

时，我们已经开始古风

摄影了，婚纱摄影里的

秀禾装、个人写真里

的古装风格，就是现

今汉服摄影的先河”。

趁这两年我市汉服旅游火热，资深摄影

师袁文治也兼职做起汉服摄影师，但一开

始，他甚至不能接受自己成为“洛邑古城

跟拍古装照”的一员。

“我不仅是一名摄影师，也做专业培

训，看着许多新手学生们经过短期培训摇

身一变成了汉服摄影师，我这老师跟人家混

在一起‘抢地盘’，一开始有点抹不开面子。”

袁文治说，后来想通了，洛阳文旅发展引发了

汉服经济的火热，汉服已经成为洛阳的一张

名片，作为洛阳摄影师，能为外地游客拍出美

美的照片，就是值得骄傲的事情。袁文治说，

有许多外地顾客都成了回头客，有一名新疆

维吾尔族美女游客，本来只想拍一套服装，拍

完觉得好看，立刻订了5套；还有一位郑州的

顾客，自己拍完又带着家人和朋友多次来洛

阳拍照，像这样的回头客不少。

袁文治一边经营自己位于西工区的摄影

机构，一边通过和汉服店合作从事汉服摄

影。他除了关注本职的婚纱、写真摄影，也研

究汉服摄影的不同特点。“汉服摄影很注重道

具的丰富度，从女性的扇子、手帕等到男性的

书、刀、剑等越来越多；也讲究服装和场景的

搭配，如汉服古装多靠古建来衬托，而异域服

饰则以树和墙为背景；大多游客喜欢拍夜景，

在打光和借助建筑灯光方面要多注意”。

“每单由汉服店给我结固定的拍摄

费用，但这两年汉服摄影越

来越不好做，

价格行情比去

年要低不少。”

袁文治说。

袁文治所说的“不好做”，对我市另一

位女性汉服摄影师、40岁的“米庄”（网名）

来说，感触更深。“我原本是一名汉服爱好

者，一开始是在群里帮爱好者们拍照。”“米

庄”说，因为跟拍摄影耗费大量时间和精

力，她也从一开始的“免费顺水人情”，成为

一名收费的汉服摄影师。

“我们这个行业基本都是‘30选5’，即

成片30张，精修5张，全部给顾客，一开始

我收费299元顾客还是接受的，反响也不

错。”“米庄”介绍，很多正规的汉服摄影也

都是此等水平的价位（由汉服店介绍的两

方合作分成），后来，随着大量汉服摄影师

从业，价格被炒得越来越低，市场受到了干

扰，顾客当然也被分流了。

从事人像摄影20余年
顺应市场兼职汉服摄影师

曾给新手做培训
刚拍游客照时感觉“自降身价”

从汉服爱好者到跟拍摄影师
不轻易降低“门槛”

汉服拍摄市场“卷”得太厉害
呼吁出台行业规则
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□洛报融媒记者 宋扬 文/图

刚过去不久的中秋假期，洛阳再
次成为游客青睐的地方。作为“汉服出
圈地”，许多来洛的游客都会体验汉服摄
影——身穿华丽汉服，背靠古风建筑，一张
张“大片”留下了美好的旅行回忆。

近年，我市汉服摄影行业一片红火，汉
服摄影师日益增多，成为新兴的爆火行
业。汉服摄影师和传统摄影师有何区
别？他们对这个行业有何感触和期
待？今天，我们来听听两名汉服摄

影师的心声。
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